



Caritasverband für den Kreis Mettmann e.V.

Stadt Haan
Amt für Soziales und Integration
Herrn Michael Schneider
Alleestr. 8
42781 Haan

Postanschrift:
Johannes-Flintrop-Str. 19
40822 Mettmann
Telefon: 02104 / 9262-56
Telefax: 02104 / 9262-35
Email: rasch@caritas-mettmann.de

Bereich Integration und Rehabilitation

Ihr Zeichen

 Unser Zeichen

Ansprechpartner

Durchwahl

Datum

16.02.2018

Mindeststandards für städtische Wohnunterkünfte in Haan

Sehr geehrter Herr Schneider,

gerne bestätigen wir, dass die dem Sozial-und Integrationsausschuss vorzulegenden Mindeststandards gemeinsam abgestimmt und vollständig von uns mitgetragen werden.

Die Lebenssituation in den Notunterkünften hat unmittelbaren Einfluss auf das soziale Verhalten, die psychische Stabilität und die Motivation seiner Bewohner. Menschenwürdige Lebensumstände sind daher für eine erfolgreiche Reintegration unabdingbar.

Neben der Unterbringung ist auch die intensive sozialarbeiterische / sozialpädagogische Unterstützung wohnungsloser Menschen für eine erfolgreiche und nachhaltige Reintegration, wie sie der Caritasverband im Betreuungsmanagement seit langem betreibt, bestimmt erforderlich.

Die Bundesarbeitsgemeinschaft Wohnungslosenhilfe geht mit ihrer bundesweiten Statistik für 2016 von ca. 860 000 Menschen ohne Wohnung aus. Das bedeutet eine Steigerung um 150% im Vergleich zu 2014.

Für 2017 und 2018 erwartet die BAGW eine erneute Steigerung um 40% auf dann ca. 1,2 Millionen Menschen.

(http://www.bagw.de/de/themen/zahl_der_wohnungslosen/index.html)

Dies wird im Kreis Mettmann auch die Stadt Haan künftig immer stärker betreffen. Denn auch hier zeigt sich die Notwendigkeit intensiver Betreuung der Bewohner, um erforderliche Kapazitäten der Unterkünfte wirtschaftlich zu fahren.

Bereits heute steht in Haan für die besonders schwer vermittelbare Klientel kaum noch sozialrechtlich angemessener Wohnraum zur Verfügung.

Für weiterhin erfolgreiche Vermittlung ist die Schaffung dieses Wohnraums dringende Aufgabe von Politik und Gesellschaft.

Der Caritasverband steht hierbei sowohl bei Planung und Umsetzung gerne als Kooperationspartner zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Caritasverband für den
Kreis Mettmann e.V.



RASCH
Bereichsleiter